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審議会等

の名称  
第 5回吉原地区公民館整備検討委員会 

開催日時 令和 2年 4月 19日（日）午後 1時 30分から午後 2時 10分 

開催場所 旧吉原小学校 1階 旧図書室隣普通教室 

出席者 （委員） 

青山 晴美委員長，齊藤 久芳副委員長，根本 晴美，宇都木 久夫 

小倉 由佳，折笠 君夫，佐藤 茂，大徳 満智子 

（町教育委員会） 

生涯学習課長 煙川 栄，生涯学習課係長 坂本 敦彦，生涯学習課主任 吉田 孝幸 

生涯学習課主事 山中 美音那 

 （設計業者） 

 団建築設計事務所 桑名 勤 

欠席者 左右田 勇，篠﨑 晴美，小川 秀和，吉田 千春 

公開・非公

開の別 
公開 *傍聴者 0名 

次第 1  開 会 

2  あいさつ 

3  議 事 

（１） 使用箇所の改修工事について（最終確認） 

4  質疑応答 

5  閉会 

発 言 者 発 言 の 要 旨 
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定刻となりましたので，只今から第 5 回吉原地区公民館整備検討委員会を開会いたしま

す。阿見町審議会等の会議の公開に関する規程により傍聴者を募集しましたところ，申込

みがありませんでしたのでご報告いたします。 

町では，審議会等の会議の議事録を原則公開しております。本日の会議も開催の日時，

内容等について町のホームページに掲示しております。会議の内容については，議事録の

要旨を作成しまして町のホームページ等で公表する予定です。あらかじめご了承いただき

ますよう，よろしくお願いいたします。 

それでは，次第に基づきまして，会議を進めさせていただきます。始めに，開会のことば

を阿見町生涯学習課長より申し上げます。 

 

第 4 回の会議の時にご要望がありましたので，平面図ができたということから本日の会

議という運びとなりました。当初の予定より，平面図が早く上がりましたので時期を早め

て急遽お声がけさせていただきました。 

公民館整備については役場内でも協議を重ねているところでございます。 

年度が変わり町のスタッフも変わりましたので紹介させていただきます。 

（事務局担当者紹介） 
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それでは，本日の議事に入らせていただきます。阿見町吉原地区公民館整備検討委員会要

綱の第 6 条 2 項の規定により「会議は，委員の総数の 2 分の 1 以上の出席がなければ開く

ことができない。」とあります。本日 8名の委員がご出席されておりますので，会議が成立

しておりますことを宣言させていただきます。青山委員長，議事の進行をお願いいたしま

す。 

 

 それでは，議事につきまして，事務局より説明願います。 

 

工事箇所の最終確認をします。 

外回りは外壁の工事，屋上のアスファルトの防水の工事を行います。 

 中の工事箇所は，1階は事務室，玄関，多目的室，和室，学習室兼吉原ミュージアム，ト

イレの改修，印刷室，校庭側に車いす用のスロープを付けます。 

 2階は調理室と吉原ホール，トイレの改修です。 

 1 階の事務室が 15.3 畳，隣に多目的トイレと給湯室，その脇に玄関があります。玄関の

扉を引き戸にするのか開き戸にするのか現在検討しています。 

 多目的室は 30人程度の利用者数を予定しています。和室は 24畳です。 

 吉原ミュージアムは前回要望があったとおり，学習室を兼ねるものとします。展示物に

ついては，できるかぎり今あるものを展示し，飾り切れないものは廊下等に展示します。 

 トイレは男子女子ともに洋式，小便器は自動洗浄，手洗いは自動，感知照明にします。 

 全室にエアコンが付きます。 

 調理室は後ろのほうに履物を履き替えるスペースを設ける予定です。 

 準備室はそのまま調理準備室として利用していただきます。 

 吉原ホールは 50人程度の机と椅子を用意します。広さは約 100畳です。 

 2階も調理準備室を除いてエアコンをつけます。トイレは洋式です。 

  

  

 前回と変わったところはありますか？ 

  

 2階の吉原ホールのところに柱が入るかもしれないと話をしましたが，柱は入らなくなり

ました。階段を出たところに設置する予定だった耐震壁も設置しません。 

 1階に関しては予定どおり吉原ミュージアムに 3本の柱が入ります。階段下の耐震壁につ

いては，別の方法で補強し耐震壁を作らないよう検討しています。 

  

 その他聞いておきたいことはありますでしょうか 

 

 和室を除き全部土足ということでいいのですか？ 

 

 調理室も履き替えが必要です。 
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 他にございますか？ 

 

 土足ということなので，廊下や床はみんな張替えるようになるのですか？ 

 

 そのとおりです。床は全部，どの部屋でも張替えです。 

 

 掃除は，使った人がその部屋を掃除して帰るようになるのですか？ 

 

 掃除というのはどこまでを想定しますか，床磨きをするということですか？ 

 

 床を磨くというか，お部屋を使う方がいますよね。終わったらその方達が大きいごみと

かを拾って取って帰り，モップで床を掃除するようになるのですか？ 

 

 ミュージアムは無料で入れるので，入る度掃除する必要はないです。ごみが出た場合は

使用者に持って帰っていただきます。使用者がモップをかける決まりはありませんが，ホ

ール等広い洋室はモップがけをお願いしたいです。 

 

 本郷ふれあいセンターを使ったときはモップをかけて帰りましたけど，そのように考え

るということですね。 

 

 そうですね，そのように考えていただければ大丈夫です。 

 

 窓は全て変わりますか？ 

 

 基本的には今のサッシをそのまま使います。欄間の一部は，法的に排煙窓という火事の

際に煙を逃す装置が必要です。この部屋だと 2 枚位が排煙窓になります。サッシ内にはめ

込みますが，一部改修はします。 

 

 廊下側は上の窓を無くし，全て壁になりますか？  

 

 部屋により異なります。多目的室の窓はそのまま使い，和室は全て取ってしまいます。調

理室の窓はそのまま残す考えです。 

 

建物の設計がある程度でき，建築に入る前に当検討委員会を開催したほうがいいと発言

しましたが，ただ図面ができたということではなく，例えばシルバー人材センターが管理

をする場合はどのような管理になるのか，それからふれあい地区館の事務局を入れる場合

は，地区公民館整備の構想等について意見をきいて最終的な図面を作成し，その後に議会

にかけて着工に入るというイメージを描いていました。 

今の話だとただ「図面を作りましたどうですか。」という話になってしまいますが， 

ふれあい地区館に対し，事務局移転等の交渉や地区公民館整備の内容に関する相談をし
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たほうが良いと思います。 

我々だけに責任を預けられて，検討委員会で協議したとおり作ったけど使いづらいと利

用者に言われないように，実際に利用する団体等に意見を聞くべきだと思います。 

そういう意味でどのように運営するのかイメージできないため，あとで使い勝手がいい

悪いと言われても責任を負えません。その辺のところを町はどう考えていますか。 

 

 使い勝手について，もし悪いとなっても皆様のせいにするつもりはございません。 

 運営方法につきましてはまだ検討中ですが，地域だけでは使いきれないとのことでした

ので，皆様のご要望どおり，本郷ふれあいセンター・舟島ふれあいセンターが公民館的な運

営をしていることから，そちらに準ずるような運営をしていきたいと考えています。 

  

 その部分については生涯学習課だけでは決められないことなので，関係課と協議をして

おります。まだ決論がでていませんので，生涯学習課の考えとしてお話をしています。 

 

 本郷ふれあいセンター的利用を考えるならば，本郷ふれあいセンターと比べてどうなの

でしょうか。そういうのを生涯学習課のほうである程度検討していって，我々の意見と比

較検討するべきだと思います。そのうえで変更が生じたらそれはそれでいいと思うので，

お願いしたいと思います。 

 

  

 担当課としては，他の公民館と比べて，使用目的の中で会議室的なもの，それから和室が

あって，皆さんが供用して使えるようなスペースがあって，ホールがあって調理室がある

ということですから，十分にふれあい地区館などでも使えるものと想定をしております。 

100％満足のいくものとはならないかもしれませんが，十分な活動ができるものと想定をし

ています。 

 

 今のような意見が出たということを，生涯学習課で十分把握したうえで進めていただく

ということでよろしいでしょうか。 

 

（委員からの同意） 

 

 部屋のダクトを使わなくなるということは，廊下の天井はもっと上がるのですか。 

 

 換気設備やエアコンの配管等をダクトで外に出す必要があるため上がりません。換気扇

は空調用換気扇と言って，吸気と排気を掃除に行う換気扇を使う必要があります。 

 校庭側は梁があり穴を空けられないため，廊下側に出すしかありません。従って廊下の

天井高はそのままになります。 

 既存の吹き出し口はダクトをとってしまうので不要になるため，ボードで隠します。 

 

 玄関の赤いコーンが置いてある部分のグレーチングは無くなってしまったのですか？ 
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 グレーチングは，吉原ふれあい地区館の社会教育指導員が校庭を均すために車に繋いで

いるため，今はないという状態です。 

  

 グレーチングの部分は改修工事の際に埋めてしまう考えです。 

 

 敷地の周りのフェンス等はどうするのですか？ 

 

 フェンスについては，現在木が倒れているところは夏前には修繕できる想定でいます。 

 

 基本的には，今あるものを利用して，壊れているところを直す程度になると思います。 

 北側にも壊れているところがありますので，補修をしていきます。 

 

他に質問はございませんか。無いようでしたら，質疑応答を終了したいと思います。 

委員の皆さまには議事進行にご協力をいただきましてありがとうございました。以上を

持ちまして，議長の任を解かせていただきます。 

 

青山委員長ありがとうございました。閉会のことばを，生涯学習課長より申し上げます。 

 

本日は慎重な協議をしていただきまして誠にありがとうございました。 

以上をもちまして第 5回吉原地区公民館整備検討委員会を閉会します。 


